

Service

Ergebnisse der juristischen Prüfungen 2022 (bundesweit)

Das Bundesamt für Justiz hat die Übersicht über die Ergebnisse der Juristischen Prüfungen auf der Grundlage der von den Landesjustizverwaltungen übermittelten Ergebnisse über die Juristischen Prüfungen für das Jahr 2022 zusammengestellt.

Im Jahr 2022 haben danach 8.765 Kandidatinnen und Kandidaten erfolgreich die Erste Juristische Prüfung (2021: 8730; 2020: 9028; 2019: 9.481; 2018: 9.338) und 8.414 Kandidatinnen und Kandidaten erfolgreich die Zweite Juristische Prüfung (2021: 8.415; 2020: 7.818; 2019: 8.034; 2018: 7.829) absolviert.

Insgesamt wurden 7.573 Referendarinnen und Referendare im Jahr 2022 eingestellt (2021: 7.809; 2020: 7.783; 2019: 7.628; 2018: 7.443).

Die Zahl der Referendarinnen und Referendare im Vorbereitungsdienst insgesamt belief sich am 1.1.2023 auf 16.278 (2022:16.630; 2021: 16.625; 2020: 16.024; 2019: 15.794; 2018: 15.530).

Weitere Zahlen aus der Statistik und insbesondere auch die Zahlen zu den einzelnen Bundesländern können Sie der offiziellen [Ausbildungsstatistik](#) entnehmen.